

Dossier ONU

Ahora
EL PUEBLO

MIÉRCOLES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2023

ESPECIAL

// FOTO: COMUNICACIÓN PRESIDENCIAL

EL PRESIDENTE URGE AL MUNDO TOMAR ACCIONES CONTRA LA CRISIS CLIMÁTICA, TRABAJAR POR LA PAZ MUNDIAL, CAMBIAR EL SISTEMA CAPITALISTA Y REFORZAR LA DEMOCRACIA

Los siete planteamientos de Luis Arce

- 1.-** Que se declare al mundo como territorio de paz y priorizar el diálogo para resolver los conflictos armados.
- 2.-** Quebrantar cuanto antes el orden internacional injusto para construir un nuevo pacto para el futuro.
- 3.-** Cambiar el sistema capitalista que multiplica y reproduce las formas de dominación, explotación y exclusión de las grandes mayorías.
- 4.-** La crisis climática requiere acciones concretas y compromisos renovados.
- 5.-** Continuar impulsando los derechos humanos y la democracia.
- 6.-** Desterrar del sistema internacional las sanciones y medidas coercitivas unilaterales.
- 7.-** Detengamos cuanto antes el atropello al pueblo palestino.

● REDACCIÓN CENTRAL

El presidente Luis Arce urgió ayer a la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en su 78 periodo de sesiones, asumir siete ejes de trabajo de cara al futuro.

El Primer Mandatario señaló que se declare al mundo como territorio de paz y que se priorice el diálogo para resolver los conflictos armados.

También indicó que se debe “quebrantar” cuanto antes el orden internacional injusto para construir un nuevo pacto para el futuro.

De acuerdo con Arce, se debe cambiar el sistema capitalista que multiplica y reproduce todas las formas de dominación, explotación y exclusión de las grandes mayorías.

En cuanto a la crisis climática, dijo que se requieren acciones concretas y compromisos renovados.

Señaló que se debe continuar impulsando una mirada más amplia de los derechos humanos y la democracia.

Demandó desterrar del sistema internacional la implementación de sanciones y medidas coercitivas de carácter unilateral.

PRESIDENTE PLANTEA SIETE EJES DE TRABAJO A LA ASAMBLEA GENERAL DE LA ONU

EL MANDATARIO defendió el multilateralismo para encontrar la paz y propuso construir un nuevo pacto para el futuro, de tal manera que no se permita “que un niño muera hoy de hambre para asegurar la merienda de otro niño que todavía no ha nacido”. La crisis multidimensional del capitalismo se ha desnudado, dijo.

+ datos

Arce llegó el lunes a Nueva York para participar en el foro mundial, que tuvo como vicepresidente al boliviano Diego Pary. Intervino la tarde de ayer con un discurso centrado en abogar por el multilateralismo, el fin de la guerra y la consolidación de un mundo de paz, el avance hacia un nuevo pacto para el futuro, el medioambiente, y el abandono del modelo capitalista.

Demandó también el fin del embargo estadounidense a Cuba y detener cuanto antes el atropello al pueblo palestino.

Indicó que se debe detener cuanto antes el atropello al pueblo palestino.

En su tercera intervención en la Asamblea de las Naciones Unidas, el Jefe de Estado recordó que un año atrás, en ese mismo foro, denunció que el mundo enfrentaba una crisis capitalista que ponía en riesgo a la humanidad y a la existencia misma del planeta.

“Lamentablemente, a un año de esa declaración, ese delicado escenario no ha cambiado”, aseguró.

Por otra parte, defendió el multilateralismo para encontrar la paz y propuso construir un nuevo pacto para el futuro con equilibrio, de tal manera que no se permita “que un niño muera hoy de hambre para asegurar la merienda de otro niño que todavía no ha nacido”.

“Bolivia estará siempre comprometida a defender y fortalecer el multilateralismo, y a continuar contribuyendo al desarme cumpliendo con el Derecho Internacional, el De-

+ datos

Es evidente que nos encontramos frente a la precarización de la economía por los efectos de los múltiples conflictos bélicos que sacuden al mundo en la actualidad; la paz y la seguridad se encuentran en inminente riesgo ante la falta de voluntad de la comunidad internacional para proponer soluciones.



Hace un año, en este mismo foro, denunciábamos que el mundo enfrentaba una crisis capitalista que ponía en riesgo a la humanidad y a la existencia misma del planeta. Lamentablemente, a un año de esa declaración, ese delicado escenario no ha cambiado”.



El presidente Luis Arce en su tercera intervención en la Asamblea de las Naciones Unidas.

// FOTO: ARCHIVO

LUIS ARCE URGE ABANDONAR INTERESES MEZQUINOS Y FORJAR CONFIANZA

El presidente Luis Arce señaló que para reconstruir la confianza es necesario abandonar intereses mezquinos y forjar la reciprocidad.

En esa dirección planteó liberar toda transferencia de tecnología que ayude a salvar vidas y restaurar la Madre Tierra. En el contexto del cambio climático, propuso acordar que cada Estado dedique recursos al Fondo de Daños y Pérdidas en proporción a su responsabilidad histórica respecto a los gases de efecto invernadero.

Sobre la Agenda 2030, afirmó que se podrá acelerar si hacemos de la paz y la solidaridad el motor de la prosperidad.

Urgió a “transformar los gastos de guerra y muerte en inversiones para la vida. Con estos recursos se podría superar de lejos los objetivos de desarrollo sostenible”.

Datos oficiales señalan que el gasto militar en el mundo llegó, a abril de 2023, a más de \$us 2,24 billones de dólares en armas y en la industria de la guerra.

“Si esos recursos se invirtieran en la paz, en la mediación, el diálogo, el desarrollo de los pueblos y en la vida, en lugar de la destrucción y la muerte, no nos encontraríamos al borde de una crisis que agrava las desigualdades en el mundo y que, contrariamente a los objetivos que nos planteamos en este mismo escenario, profundiza la pobreza en el planeta”, aseguró.

recho Internacional Humanitario, desde una visión centrada en la paz con justicia social, el bienestar de las personas y la convivencia pacífica”, afirmó durante su intervención de unos 20 minutos en el 78 período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, que dirigió el representante permanente de Bolivia ante el organismo internacional, Diego Pary, en su condición de vicepresidente del cónclave.

Sostuvo que la crisis multidimensional del capitalismo se

ha desnudado en el contexto pospandemia y se ha exacerbado por los efectos del conflicto militar en el Este de Europa; y estas no son más que expresiones —afirmó— de la transición hacia la configuración de un orden mundial distinto al actual.

“En respuesta, y como nunca había sucedido antes, el sur global se levanta de manera pacífica y constructiva, a través de procesos regionales e interregionales de cooperación e integración”, destacó.

En esa medida, valoró el surgimiento de bloques co-

merciales como en Asia, África, Sudamérica o los Brics, que permiten hoy a las naciones acceder a mercados internacionales sin la necesidad de comprometer su soberanía.

Sobre la acción de la Agenda 2030, dijo que se podrá acelerar si se logra que la paz y la solidaridad sean el motor de la prosperidad. “Atrevámonos a transformar los gastos de guerra y muerte en inversiones para la vida. Con estos recursos se podrían superar de lejos los objetivos de desarrollo sostenible”, alentó.



Los desafíos pendientes siguen siendo numerosos y enormes, pero hoy nos encontramos ante el alba de una nueva configuración internacional”.



Debemos darle una oportunidad a la paz, y en esta tarea la ONU tiene un rol fundamental para reducir las tensiones, y avanzar en diálogos que permitan consolidar salidas políticas y diplomáticas a los conflictos que ocupan la agenda de nuestra organización”.

EL MODELO BOLIVIANO SIENTA LAS BASES PARA AFRONTAR LA CRISIS ECONÓMICA GLOBAL

EL PRESIDENTE LUIS ARCE detalló una variedad de indicadores que muestran el crecimiento económico en el país y puso énfasis en el éxito en el control de la inflación.

● REDACCIÓN CENTRAL

El presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Luis Arce, en la inauguración del 78° Periodo de Sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU), que se desarrolla en Nueva York, Estados Unidos, detalló ayer que el modelo boliviano sienta las bases para afrontar la crisis económica global y desarrollar políticas públicas para reforzar la economía nacional y promover las capacidades de desarrollo.

“Bolivia encamina un modelo económico propio que se asienta en pilares como la fuerte inversión pública, la redistribución de la riqueza y la industrializa-

ción con sustitución de importaciones, en el marco del Plan de Desarrollo Económico y Social 2021-2025, reconstruyendo la economía para vivir bien, hacia la industrialización con sustitución de importaciones”, manifestó Arce en su discurso.

● CRECIMIENTO ECONÓMICO

Destacó el crecimiento del 6% de la economía en 2021 y del 3,5% en 2022, mientras que el Producto Interno Bruto (PIB) nominal aumentó de \$us 40.703 millones en 2021 a \$us 44.315 millones en 2022. En tanto que el PIB per cápita fue incrementado en 7,4%, alcanzando un monto de \$us 3.691.

Arce puso énfasis en el éxito logrado en el control de la inflación, que en lo que va del

año llegó a un acumulado de 1,6%, una de las cifras más bajas de la región y del mundo.

“Ese indicador lo alcanzamos sin subir tasas de interés, sin practicar políticas monetarias neoliberales y siempre cuidando del bolsillo de los más pobres, que es donde más daña la inflación”, explicó.

Explicó que los logros en materia económica se dan en medio de una crisis y la guerra entre Rusia y Ucrania, que agudiza la crisis capitalista, que hace necesario transitar hacia un mundo multipolar donde gravitan bloques de integración como en Asia, África, Sudamérica o los Brics, “que permiten hoy día a las naciones acceder a mercados internacionales sin la necesidad de comprometer su soberanía”.

+ datos



- Destacó el crecimiento del 6% de la economía en 2021 y del 3,5% en 2022, mientras que el Producto Interno Bruto (PIB) nominal se incrementó de \$us 40.703 millones en 2021 a \$us 44.315 millones en 2022.



- Arce puso énfasis en el éxito logrado en el control de la inflación, que en lo que va del año llegó a un acumulado de 1,6%, una de las cifras más bajas de la región y del mundo.



- Bolivia encamina un modelo económico propio que se asienta en pilares como la fuerte inversión pública, la redistribución de la riqueza y la industrialización.

